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(Pluralbildung mit dem Umlaut ö) 
 

Einzahl – Mehrzahl Viele Nomen bilden in der Mehrzahl einen Umlaut: 
der Wolf – die Wölfe       das Wort – die Wörter      das Dorf – die Dörfer 
 
1. Ein aus Weiden geflochtenes Gefäß nennt man Korb. Der Gärtner füllte drei 

........................... mit Laub. 
 
2. Ich habe drei Kinder: einen Sohn und zwei ............................... . Du hast auch drei Kinder: 

eine Tochter und zwei ............................... . 
 
3. Weil ich den Schlüsselbund verloren hatte, musste nicht nur ein Schloss, sondern gleich drei 

............................... ausgewechselt werden. 
 
4. Ein Schuss knallte. Ein Vogel flatterte und stürzte dann zu Boden. Die andern drei 

............................... flogen davon. 
 
5. Es wurde Abend. Zuerst hörte man nur einen Frosch. Bald aber begannen ganz viele 

............................... zu quaken. 
 
6. Eine männliche Ziege heißt Bock. In der Herde gab es einige junge ............................... . 
 
7. Sandra singt in einem Jugendchor. Am Musikfestival hatten die ............................... aus der 

Westschweiz großen Erfolg. 
 
8. Ein Rock ist ein Kleidungsstück einer Frau. Bei den 

Schotten tragen auch die Männer ............................... 
 
9. Er ist ein guter Koch. Es gibt ein Sprichwort, das 

heißt: „Viele ......................... verderben den Brei.“ 
 
10. Die Maus verschwand in ihrem Loch. Sie war satt, 

denn sie hatte vorher vom Käse mit den vielen 

............................... genascht. 
 
11. Der Hund stammt vom Wolf ab. Viele Europäer halten sich einen Hund, aber 

............................. sieht man hier selten.  
 
12. Er schnitzte an einem Stock. Dann suchte er noch weitere  ............................... . 
 
13. Ein Sprichwort heißt: „Der Ton macht die Musik.“ Ein Komponist stellt die 

.............................. so zusammen, dass eine Melodie entsteht. 
 
14. Der Boden im Kinderzimmer muss noch geputzt werden. Die anderen ............................... 

sind schon sauber. 

Diminutiv (=Verkleinerungsform): 
Auch für die Verkleinerungsform braucht 
man den Umlaut: 
das Wörtchen, das Dörfchen, das 
Wölfchen 


